Por último, ratificó su impresión de que el Gobierno de acuerdo con el Banco de España llevará a las Cortes constituyentes una ponencia orientada en el sentido de proporcionar la necesaria estabilidad a la moneda española .

La Cámara del Libro

En la última reunión celebrada por la Cámara del Libro el representante de la Cámara en el comité ejecutivo del Congreso internacional de editores expuso la conveniencia de que la Cámara de Madrid asista a la novena sesión del Congreso convocado en París en el que se han de tratar temas de gran importancia.

Después se trató de las reformas radicales que se han de introducir en la escuela de

Se aprobaron las cuentas de tesorería y fi-nalmente se acordó contribuir a la suscrip-ción abierta para aliviar el paro forzoso.

El archivo del general Arlegui

Durante la celebración del Consejo llegó a la Presidencia el director general de Seguridad, a quien los periodistas preguntaron por el archivo del general Arlegui.

—Lo estamos estudiando—contestó el señor Galarza—y separando las cosas que tienen importancia porque hay muchas que no la tienen, pues son cosas particulares sin valor alguno. sin valor alguno.

La importancia de este archivo estriba en que en él se condensa la historia de toda una época en que por todas partes habían culpas como ahora se está viendo.

Declaraciones de un jefe sindicalista

El jefe sindicalista doctor Vallina, ha hecho para «El Sol» unas declaraciones relativas al problema del campo andaluz, de las que son los siguientes párrafos:

En Andalucía no hay ahora cuestión alguna de orden público, ni la habrá en tanto que las Constituyentes no se reúnan y aborden el problema.

Se ha logrado en el campesino una éducación social, sahe lo que le gue le canvie.

cación social, sabe lo que le que le conviene y su problema no es de jornales, es mu-

cho mayor.

La Confederación Nacional del Trabajo tendrá muy pronto en Andalucía y Extremadura un millón de obreros organi-

Si las Cortes legislan en justicia, en oc-tubre las tierras serán para quienes las la-bran. Si se andan con paños calientes, al estilo de las disposiciones de Largo Caba-llero, Andalucía y Extremadura, a una or-dem arderán de punta a punta

den, arderán de punta a punta. El campesino quiere las tierras po son suyas y o se las dan o se las toma. El Sindicato se hará cargo de ellas para

su laboreo en común. Nada de parcelacio-nes. Los latifundios los expropiará el Esta do inmediatamente, con indemnización o sin ella y el Sindicato los distribuirá en po-

sesión permanente a los jornaleros.

Las tierras que están en cultivo quedarán en posesión de sus ocupantes de hoy, pero la propiedad será del municipio y las rentas se distribuirán entre éste y el Sin-

El Banco de España y el Hipotecario contribuiran con sus avales a la creación de los fondos de previsiones. Termina el señor Vallina diciendo que en

estos momentos tratan de contener los impetus de los campesinos.

Del Congreso Nacional de Sindicatos Unicos

Mañana dará comienzo en el Teatro del Con servatorio el Congreso nacional de Sindicatos

Hoy se ha procedido por los delegados de provincias a la presentación de credenciales, en número crecido, en el local de la Confederación Nacional del Trabajo.

Las tareas del Congreso se iniciarán a las

tres de la tarde.

MARRUECOS

Fiesta conmemorativa :: La bandera de los exploradores.

Larache, 8.

Comenzaron en Larache las tradicionales festejos commemorativos de la ocupación de la ciudad por las tropas españolas el ocho de junio de 1911, desfilando una cabalgata a las doce de la noche por el centro de la ciudad iluminada, formando en el cortejo los exploradores de las zonas del protectorado francés y español y de Tánger, y cuatro carrozas construídas por los Ingenieros, Intendencia, Artillería e Infantería que llamaron la atención siendo ovacionadisimas por los miles de personas llegadas de todas las poblaciones.

—En el partido de futbol del domingo jugaron el Athletic de Madrid y una selección de la zona francesa, agrupada al equipo, Stad, de Rabta, que lleva seis internacionales.

El campo fué invadido por miles de personas, obteniendo un triunfo el Athlétic por 3 a 1.

Destacáronse, marcando los goals, Buiria y Losada.

Mañana el Athlétic jugará con una selección

blicana por los exploradores de Larache, costeada por suscripción popular, formando en la plaza de España más de quinientos exploradores de Ceuta, Tetuán, Tánger y Rabat. Hizo la entrega de la bandera la madrina, esposa del cónsul de España señor Herraiz, pidiendo la promesa el presidente del consejo local de exploradores, capitán Calvo. — C.

PROVINCIAS

El señor Sánchez Guerra en Córdoba

SU ULTIMA ENTREVISTA CON DON ALFONSO LOS CONFLICTOS SOCIALES EN VIZCAYA Y EN ASTURIAS SE LEVANTA EL ESTADO DE GUERRA EN BURGOS

Manifestaciones de Sánchez Guerra

Córdoba, 9 Esta noche publicará «El Defensor de Cór-doba» la siguiente entrevista con el señor Sán-chez Guerra. Un corresponsal le visitó cuando el señor Sánchez Guerra regresaba hoy de miel senor Sancnez Guerra regresada noy de misa en la iglesia de San Rafael, y de visitar el cementerio, orando ante la tumba de sus padres. Pasó luego unos momentos en la iglesia de la Patrona, Virgen de la Fuensanta. En el atrio de esta iglesia, existe un viejo caimán. Sánchez Guerra dijo: lo contemplo considerándolo un símbolo de estos momentos. Preguntado si presentaría su candidatura por Córdoba, dijo que no tenía nada decidido. Los

Preguntado si presentaría su candidatura por Cóndoba, dijo que no tenía nada decidido. Los jefes de la politica actual le manifestaron sus deseos de que vaya a las Cortes.

La satisfacción suya sería representar a Córdoba, donde sólo quiere que se le vote sin otro caracter que su nombre. Ya saben todos, pues, así lo dije en mi última entrevista con don Alfonso, que no soy de los que van detrás de los carros de los triunfadores. Mis convicciones son bien conocidas.

¿Pronunciará usted una conferencia mañana en el Gran Teatro? No lo pensaba. pero mis

en el Gran Teatro? No lo pensaba, pero mis amigos lo quieren y los complaceré. Pedimos nos adelantara algo de la conferencia. No soy hombre que lleve apuntes para explanar los discursos. Dijo que las ideas le surgen de momento.

Recordó la conferencia del teatro de la Zarzuela, cuyo acto satisfizo a la conciencia propia, aun cuando aquella no gustaba a unos y otros. Pero si entonces me hubiera inclinado a un sector, hubiera sido dos días después presidente de la República. A este respecto recordó unos versos de Ayala que terminan di-ciendo: En mi pecho hubiera llevado al propio ahorcado.

Le preguntamos detalles de su entrevista en consulta, con don Alfonso. Me preguntó si se podraí resistir y le contesté que ya no era po-sible. También le consultó si debía marchar sólo o con toda la familia. Mi opinión fué que todos, pues debían pasar la frontera sin man-charse de sangre, no sólo por su persona si no por el porvenir de España.

Don Alfoiso le dijo en aquel momento his-tórico, que era él el único que nunca lo había

engañado.

La escena de despedida fue de profunda emoción.

Refirióse después a su práctica parlamentaria, lo que hace que no le ocurra igual que aquellos que se bañan estando pendientes de la cuerda del bañero. Recordó que hacía más de diez años no pisaba Córdoba, por ello su emoción fué grande al recibirle con todo carifio. No le extrañaba que en sus recientes visitas a Alicante y Cartagena le hicieran objeto de muestras de respeto, significadora de sus sentimientos de adhesión por el cumplimiento sentimientos de adhesión por el cumplimiento del deber, demostrándose así que los malos ratos tienen sus compensaciones. Los ratos más amargos de mi vida, recuerdo que fué el último trece de septiembre de la dictadura. Hallándose en el cañonero «Dato», captóse un radio que dirigía a los reyes, desde Santander, el general Primo de Rivera, dedicando un recuerdo a aquel día de gratos recuerdos—decia—para todos.

Hubo momentos cuando aconsejé no se firmara la convocatoria de la Asamblea, que pudo salvarse la monarquía. Ejecutado ésto, todo estaba perdido, no había esperanza de sostenerlo. Terminó la charla amenísima, agradeciedo la visita de los periodistas, que siempre ha considerado como amigos y compañeros.

Sánchez Guerra fué retratado en unión de los periodistas—Aguilera.

Los mineros de Asturias :: Más explosiones :: El gobernador opti-

Oviedo, 9 Continúa el gobernador gestionando, con los Continua el godernador gesuonando, con los mineros, la solución del conflicto.

Aunque el Sindicato Unico no aceptó formula alguna, el gobernador confía en llegar a un acuerdo, indicando que es optimista y manifestándonos que tiene ofrecida una fórmula que espera sea aceptada. Se negó a darla a conocer, mientras no llegue a conocimiento de los obreros

conocer, mientras no llegue a conocimiento de los obreros.

Según sus manifestaciones, aumenta el número de los obreros que acuden al trabajo.

Entre los guardias concentrados figura Santiago Delgado, que procedía de Pravia, y que al llegar a Mieres se sintió indispuesto, falleciendo de una angina de pecho.

—En la pasada noche hicieron explosión varios cartuchos de dinamita en las explotaciones que la sociedad «El Caudal» posee en Olloniego, ocasionando daños de escasa importancia.

También en el grupo Baltasara, de Mieres, explotaron unos cartuchos derribando los castilletes del plano inclinado.

—En Turón, donde el paro era absoluto, algunos vuelven al trabajo en número de 500. Esto ocasionó choques con los huelguistas, habiéndose cruzado más de cien disparos, ignorándose si hay heridos.

También aquí la dinamita ocasionó desperfectos.

—El Círculo Mercantil de Langreo se ha

—El Círculo Mercantil de Langreo, se ha dirigido al Gobierno, pidiéndole una pronta solución al conflicto, pues en caso contrario, el comercio se verá precisado a cerrar sus puertas, arruinado.—García.

El conflicto de los tranvías :: Movimiento del puerto.

Vigo, 9
Continua la huelga de tranviarios, interviniendo activamente las autoridades municipales para vencer la resistencia de la empresa a tratar con el personal, por mediación de la Delegación del Trabajo.

Se anuncia la llegado

Se anuncia la llegada de un delegado del Ministerio. Entró en el puerto el trasatlántico inglés «Higland Monarch», procedente de Buenos

Aires y escalas Desembarco a 46 pasajeros y salió para Boulogne.

—De regreso de un crucero por el Mediterráneo llegó el vapor inglés «Ranchi», que procede de Lisboa y lleva 179 turistas en tránsito. Los que desembarcaron realizaron excur-siones. Al atardecer zarpó el «Ranchi» para Inglaterra.—Ruiz.

El conflicto pesquero solucionado :: Protesta de Ferrol, por la construcción de un ferrocarril.

Ferrol, 9
De arribada llegó a este puerto el yate italiano «Aldebara», que de Barcelona dirigiase al Havre.

—El capitán general de este departamento re-cibió un telegrama del comandante de Marina de Vigo notificándole que se ha solucionado el conflicto pesquero.

Salieron nuevamente a la mar con las mis-

mas tripulaciones los barcos que constituyen la flota dedicada a la pesca por estas costas.

—Respondiendo a insistentes ruegos de la grupación Socialista orensana el abogado ferrolano don Alfonso Quintana aceptó que se le proclamara candidato a las próximas elec-

le proclamara candidato a las próximas elecciones constituyentes.

—El Ferrol secunda la justa protesta de los pueblos de esta región por pretenderse nuevamente ultrajar a Galicia, lesionando sus intereses en el cruce por la ría del ferrocarril que unirá a Ferrol con Gijón, por la costa al resolver el ministro de Fomento el rodeo por Vegadeo, prescindiendo de las razones económicas, técnicas y legales, que abogan para la utilización del puente mixto, entre Ribadeo v Castropol, confiandose en que tamaña injusticia no prosperará. — Corresponsal.

Accidente. Un muerto y varios heridos :: Proposición de la empresa de Altos Hornos rechazada. Detención de comunistas.

A una camioneta que guiaba Manuel Macuso, se le rompió la dirección al entrar al pueblo de Echevarría, destrozándose contra la pared de una casa. El chofer fué recogido herido, así como otros tres heridos. Se llaman Toribio Terradillo de 16 años gravísimos el chofor Terradillo de 16 años el chofor El chofor El chofor El chofor El chofor El chof así como otros tres heridos. Se llaman Toribio Terradillo, de 16 años, gravísimo; el chofer Manuel Macuso, herido de pronóstico reservado; Antonio Ossorio de 18 años, fractura de costillas y Emilio Santa Maria, lesiones de pronóstico reservado. Fueron llevados a la casa de socorro de Urazurrutia.

Toribio Terradillo falleció anoche en el hospital. El juzgado interviene en el suceso.

—Verificóse la votación entre los obreros para los tres turnos en la fábrica La Vizcaya, de Sestao, perteneciente a los altos hornos.

Fi resultado fué de 90 votos a favor de la proposición de la empresa y 131 en contra de dicha proposición. Visto el resultado y antes de cerrar los talleres, el delegado del gobernador consiguió hacer una nueva gestión, que empezará hoy.

empezará hoy.

—Prosiguen las detenciones de elementos comunistas que ayer ejercieron coacciones. Esta madrugada fué detenido un comunista, por repartir hojas clandestinas, que fueron recogidas.

—Navarro.

Se ha levantado el estado de guerra. Burgos Mazo no acepta la embajada en el Vaticano :: Llegada del ministro de Comunicaciones.

Se ha publicado el bando levantando el estado de guerra en toda la provincia.

—El ex ministro señor Burgos Mazo publica una carta en la prensa local, diciendo que no ha aceptado la embajada en el Vaticano, cona aceptado la embajada en el Vaticano, como se había dicho. Añade que como prueba de
conisderación al ministro de Estado y a la
personalidad que le había dado el encargo de
hacerle el ofrecimiento, no podía contestar
con un monosílabo, contestando que lo pensaría. Después expuso personalmente al señor
Leroux su rayonado, resolución de no acen-Lerroux su razonada resolución de no acep-

—A las once de la mañana llegó en automóvil, procedente de Sevilla, el ministro de Comunicaciones, dirigiéndose al Centro Republicano, donde le esperaban significados correliciones de la contra la ligionarios, amigos y numerosisimo público, que le ovacionó. Como el Centro era de insuficiente cabida para el numeroso público, trasladáronse al teatro Alvarez Quintero, donde se celebró la asamblea del partido de izquierdo de companya de control de co da republicana. El señor Martínez Barrios dirigió la pala-

El senor Martinez Barrios dirigio la pala-bra a sus correligionarios, exponiendo el ob-jeto del acto, que era constituir la junta pro-vincial del partido con delegados en la capi-tal y los pueblos para proclamar los candi-datos a diputados de las Constituyentes. Leida la lista de delegados proclamóse la junta, acordándose que ésta designe la candi-

datura, acordandose que esta designe la candidatura, acordando levantar la sesión hasta las cinco de la tarde que se reunirá nuevamente para dar a conocer los candidatos designados. El ministro fué ovacionado.—Giménez.

Toma de posesión del nuevo capitán general :: Salida del general Cabanellas :: Medidas del gobernador para proteger las labores del campo.

Sevilla, 9 En el expreso ha llegado el nuevo capitán general don Leopoldo Ruiz Trillo. Recibióle todo el elemento oficial, ripdiéndole honores de la companya de la com una compañía de infantería con bandera y mú-

sica.

El señor Ruiz Trillo se trasladó a la Capitanía general, posesionándosee luego del cargo.
Conferenció extensamente con el general Cabanellas, informándose de los asuntos pendientes, especialmente lo relacionado con el problema agrario. Conversó con los periodistas,
manifestándoles que procederá con arreglo a
las circunstancias. Dijo que le parecía prematuro hablar del levantamiento del estado de

-A las tres de la tarde marchó a Madrid —A las tres de la tarde marcho a Madrid en avión el nuevo jefe de las fuerzas militares de Africa, general Cabanellas. Le acompaña su ayudante señor Alvarez Villamil. El general Cabanellas se propone conferenciar con el Gobierno, regresando a Sevilla seguidamente, para embarcar con rumbo a Ceuta.

—El ministro de Comunicaciones ha marchado hoy a Huelva en automóvil. Regresará esta noche.

—El gobernador civil ha dado instrucciones

—El gobernador civil ha dado instrucciones a los alcaldes de la provincia, para evitar la labor obstruccionadora que realiza determinado núcleo obrero con respecto de los campesinos. Muéstrase decidido a proporcionar a los patronos labradores todo suerte de garantías para que las faenas del campo se hagan con toda eficacia.
—El patrono labrador don Ildetonso Marañón ha entregado al gobernador un donativo de mil pesetas para los obreros parados, ofreciéndose incondicionalmente.
—En las inmediaciones del pueblo de Mairena del Alcor los civiles detuvieron a dos alemanes que obtenían fotografías de diversos lugares, acompañados de dos individuos de filiación comunista. Previa intervención amistosa del cónsul alemán, los detenidos fueron libertado. -El gobernador civil ha dado instrucciones

del consul alemán, los detenidos fueron liber-

El asunto no aparece claro.—Sanmiguel.

Las huelgas siguen igual :: Asamblea de la C. N. de T. Acuerdos

Hoy tuvo efecto la reunión de generales y primeros jefes de los cuerpos en la Capitanía general. Les dirigió la palabra el capitán general interino, estimulándoles a cumplir sus deberes militares al servicio de la República.
—Continúan en igual estado las huelgas planteadas por los obreros de La Industrial Química, mosaístas de la casa López, camareros, cerrateros, caldereros, estructura metálica gá-

cerrajeros, caldereros, estructura metálica, géneros de punto, hojalateros, fontaneros, limpieza de máquinas de la estación del Norte. Em total huelgan dos mil novecientos sesenta

Celebrada la asamblea del Sindicato de la Madera, acordaron presentar una propuesta al Congreso Nacional de Sindicatos, pidiendo la confiscación de los bienes del clero, reconocimiento jurídico de la Confederación Nacional del Trabajo, libertad sindical, exproplación de libertad sindical, exproplación de libertad de los confederación de la Confed tierras y destrucción de los ficheros de la poli-

—En la ribera del Ebro riñeron Esteban Sanz Sanz y Jesús Armendáriz. Quedó herido gra-ve en el vientre Jesús. El agresor fué dete-

nido.
—Cerca del pueblo de Pedrola chocó con un árbol y volcó el automóvil número 4.294, de la matrícula de Zaragoza. Los ocupantes, el médico don Melchor Danot, Felisa Esdrián y Juanito Bueno, todos vecinos del pueblo de Castiliscar, quedaron gravemente heridos. Recogidos en una camioneta fueron conducidos a Pedrola y hospitalizados.

en una camioneta lueron conducidos a Pedro-la y hospitalizados.
—Se ha celebrado con la solemnidad acos-tumbrada el reconocimiento de los nuevos je-fes y oficiales de los cuerpos de esta guarni-

El general Gómez Morato arengó a las tropas.
—Se ha celebrado una reunión de represen-

tantes de entidades económicas, tratando de luchar para los puestos de las minorías en las próximas elecciones.

—Llegó el director general de Obras Públicas.

En apoyo de los escolares catalanes. Para una asamblea :: Incendios.

Valladolid, 9
Elementos vallisoletanos han dirigido un telegrama al ministro de Instrucción, apoyando
la solicitud de los escolares catalanes en el
asunto de la Asociación de Ingenieros Industriales, planteado en aquella Escuela de Ingenieros.

Reunióse la junta directiva de la Asocia-—Reunióse la junta directiva de la Acoula-ción de empleados provinciales, acordando con-currir a la asamblea que se celebrará en Ma-drid en julio próximo para llevar la ponencia que se someterá a la deliberación de la men-cionada asamblea.
—Se han recibido noticias de Pedrajas de

San Esteban anunciando que se ha declarado un violento incendio en la fábrica de resinas alli establecida. De Valladolid y Olmedo ha salido el servicio

De Valladolid y Olmedo ha salido el servicio de bomberos para atajarle.

—Continuando la visita a los pueblos de la provincia, el gobernador civil estuvo en Tordesillas, informándose de las aspiraciones del pueblo y de las necesidades a remediar.

—Comunican de Peñafiel que se declaró un incendio en un transformador eléctrico situado en las afueras de la población. El vecindario cooperó a la extinción, asegurándose que el incendio fué intencionado.

La benemérita practica pesquisas para descubrir a los autores.—Corresponsal.

Candidatos a diputados

Palencia, 9

La derecha liberal republicana designó candidato para las Constituyentes al abogado don César Gusano. Acción y Juventud republicanas, al gobernador de León don Matías Penalba. Los radicales lerrouxistas, al alcalde de Palencia don Pablo Pinacho. Los radicales socialistas, eligiendo de la terna que les envió el Comité ejecutivo central, designaron a don Eduardo Ortega Gasset.

el Comité ejecutivo central, designaron a don Eduardo Ortega Gasset. El ex ministro don Abilio Calderón aspira a un puesto de minoría con carácter de castella-no agrario independiente. Los socialistas se reunirán para designar candidato representante del partido.—Fernán-

Dos riñas y un accidente

Logroño, 9 En el pueblo de Hormilla se ha registrado un suceso sangriento que, aun cuando originado en un baile entre cinco mozos, se le atribuye

a cuestiones politicas.

Lo cierto es que a la salida a la calle de quienes presenciaban un baile, destrozaron los bancos.

De los contendientes resultaron varios heridos de palos, piedras y tiros y gravemente le-sionado en una pierna Angel Amurrio. Se carece de noticias detalladas y ampliatorias

del suceso.